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Adhésions 
Au 8 octobre : 
184 adhérents dont 49 débutants, 130 confirmés et 5 bienfaiteurs. 
Nouvelles admissions en août-septembre : 
1 confirmée, 1 débutante. 

Vie de l’association 
Typotes  

2 octobre, 4 participants. 
Via le web, organisé par Laure (Alice F., Corinne B., Nathalie B., Jean Christian N.). 
Durée : 1h15. 
Tous avaient déjà participé à un typote en visio. Cela s’est bien passé, avec notamment deux 
personnes très investies. 

Un typote en présence à Grenoble, organisé par Laure, aura lieu en novembre (date à fixer). 
N’hésitez pas à proposer des typotes ; le CA peut vous fournir la liste des adhérents qui 
résident dans votre région. 

Accueil 
Anne-Sophie a programmé une réunion en visio pour les nouveaux adhérents : 
le 7 novembre à 15 heures. 

Visibilité de l’ACLF 
Communication  
« En ce moment sur le forum » est à présent diffusé sur les réseaux. 
Laure a rédigé un article dans la gazette Le Papier déchaîné numéro deuxième (comment ça ? C’est 
marqué 1 ! Il y eut un numéro zéro...) de l’Association pour l’écologie du livre : « Correcteur·rice, 
un métier d’avenir ? » La première page de votre site préféré indique le lien, il passe sur les 
réseaux et la gazette papier peut être commandée en librairie (trois euros). 

Anne-Sophie, Laure et Marion élaborent un questionnaire pour en savoir plus sur les associations 
européennes qui rassemblent autour du métier . Il sera diffusé en anglais. (Le CA ne pourra donc 
pas compter sur Laurence pour une relecture...) 

Salons et autres manifestations 
Cycle de rencontres autour de l’intelligence artificielle 

Organisé par l’Agence régionale du livre Provence-Alpes-Côte d’Azur. 

Réunion du CA – 8 octobre 2024 

Présents | Anne-Sophie, Armelle, Christelle, Laure, Marion, Thomas 

Excusée | Laurence 

Durée | 2 h 
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Opus 1er le 16 septembre. Laurence s’y est rendue le matin, avec une pile de feuillets volants ACLF. 
Intervention entre autres de Jean-Gabriel Ganascia, professeur d’informatique à Sorbonne 
Université : éthique de l’IA (au « signifiant flottant »), ses limites devant « l’esprit de la langue ». 
 – la sémantique distributionnelle… Qui conclut en rappelant la « chambre chinoise » de John 
Searle : le système n’acquiert pas d’esprit. 
Discussion avec une dame qui a corrigé plusieurs livres et souhaite se former ; elle a dit le plus grand 
bien du site de l’ACLF : « Clair, nettement organisé, complet. » 

Correspondances de Manosque 

25 au 29 septembre 
Les organisateurs ont placé gracieusement des marque-pages de l’ACLF dans les 170 sacs remis 
aux intervenants. 
Anne-Sophie, Laure et Laurence vont monter une proposition de projet (réunion de travail le 
28 octobre) pour la 27e édition, en 2025. 

Cafés littéraires 
10 au 13 octobre à Montélimar 
Armelle, dont la force de conviction égale la ténacité, ce qui n’est pas peu dire, a obtenu un 
emplacement et s’y rendra. 

Autres salons 
Thomas (qui s’était renseigné pour celui de Colmar) va également rédiger un courriel de 
« démarchage » auprès des salons les plus importants. 
La réflexion sur la publicité dans les salons, et autres moyens de faire mieux connaître 
l’association, est un sujet d’une grande complexité : budget, retours ? et nourrit force échanges 
entre les membres du CA. Nous en reparlerons lors de la prochaine réunion. 

Site Internet 
Astuce 
Pour naviguer facilement sur le site, pensez à utiliser la loupe (en haut à droite, sous les logos 
Facebook et LinkedIn) : elle permet d’effectuer des recherches par mots-clefs. 

Forum 

Anne-Sophie a monté un sondage QCM pour savoir comment les adhérents l’utilisent. Le lien 
vous sera transmis mi-octobre ; Christelle et Anne-Sophie s’occuperont de la synthèse des 
réponses. 

Boîte à outils 

Nous envisageons de réaliser une vidéo consacrée à la correction sur PDF et l’intégration des 
commentaires dans InDesign. Cette vidéo servirait à montrer comment saisir ses corrections 
avec cette méthode et à convaincre les maquettistes de l’adopter. 
L’ARCI (Association romande des correcteurs d’imprimerie) est prête à contribuer 
financièrement. La réalisation de la vidéo serait confiée à Pierre Ruiz, formateur InDesign ; 
l’établissement d’un devis est en cours. 
Catherine M. de l’ARCI et Armelle travailleront de conserve pour recenser les particularismes de 
la correction. 
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Formation 
Anne-Sophie a créé un sujet sur le forum pour connaître vos souhaits. Peu se sont exprimés... 

Webinaires 

Noëlle Rollet en a proposé un en deux temps : 
« De l’offre de mission au rendu du travail, quelques jalons pour une communication efficace » ; 
« Savoir négocier et réagir aux problèmes ». 
19 septembre, séance 1, 31 personnes ; le 3 octobre, séance 2, 14 personnes (groupe 1) ;  
10 octobre, séance 2, 10 personnes (groupe 2). 
Les participants ont apprécié le dynamisme et les exemples vécus de l’intervenante. 

Rencontres Convergences, saison 4 

Mardi 5 et mercredi 20 novembre à 18 h 
Sujet : correcteurs et traducteurs. 
Voir 1re page du site, par Étienne, notre « M. Convergences ». 

Écriture inclusive 

Mardi 10 décembre à 20 h 
Par Sophie Hofnung. Laure en sera la modératrice. 

Orthotypographie, formatrice Florence Morel, à Lyon, le 15 octobre 
50 % de confirmés et 50 % de débutants. 

Réactions au CR du dernier CA 
Merci infiniment pour le message et, surtout, votre temps. J.-Ch. N. 
Merci pour ce nouveau compte rendu. Plaisir de lecture intact, tout comme la satisfaction devant 
les projets qui prennent forme, la bonne santé de l’association – dont les rangs continuent de 
s’étoffer –, et l’investissement admirable des membres du CA, anciens comme nouveaux. Je n’ai 
qu’un mot à dire : bravo ! Audrey G. 
Merci pour toutes ces précieuses informations. Alain C. 
Cher Comité, Un tout grand merci pour votre compte rendu, reflet de votre dynamisme sans faille. 
Quelle énergie, quelle disponibilité, quelle motivation, et quelle collégialité ! Vous êtes des 
locomotives, chacune, chacun, dans votre « dicastère », vous êtes ensemble un modèle. [...] 
Dans tous les cas, en tant que membre, je suis comblée par les occasions de formations, 
rencontres, échanges, que vous proposez, et j’imagine que je ne suis pas la seule !Tout cet 
engagement représente bien des heures, même quand on se donne « sans compter ». Je vous 
souhaite une reconnaissance et une gratitude qui vous récompensent dignement de tous vos 
efforts. Et maintenant... continuez ! Bien helvétiquement, Catherine M. 
Merci pour ce CR qui expose encore une fois l’esprit dynamique du CA, qui sait se renouveler et 
garder (et faire partager) son enthousiasme ! Merci à tous ! Et très bonne idée d’avoir rappelé 
dans le mail les augmentations diverses à prendre en compte... Stéphanie H. 
Un CR de CA encore rafraîchissant (sûrement à cause des gouttes marseillaises ;-)), enrichissant, 
drôle et pro à la fois. Vous lire me permet de vous dire que ma proposition de rencontre typote 
dans la Vienne et la Haute-Vienne n’a pas eu de succès pour l’instant. Bravo à Étienne et Sophie de 
permettre à Armelle d’avoir réduit son amplitude horaire pour l’ACLF. J’ai toujours préféré les 
mots aux chiffres, mais c’est fou comme c’est encore plus concret et révélateur de l’engagement de 
chacun ! Vive le CA, l’association et sa procession (182 adhérents, c’est pas rien !) mais sans les poils 
qui picotent s’il vous plaît ! Anne P. 


